

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan dengan penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan metode kualitatif. Penelitian kualitatif bersifat induktif yaitu penelitian yang membangun dan mengembangkan konsep, teori, dan model dari data lapangan. Menurut Sugiono, (2014:14) metode penelitian kualitatif merupakan metode penelitian yang berlandaskan filsafat *positivisme* yaitu aliran yang bersifat nyata, artinya realita memiliki kebenaran sendiri dan diatur oleh hukum-hukum alam dan mekanismenya bersifat menetap. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif karena analisis datanya berupa kata-kata tertulis maupun lisan dan mempertimbangkan pendapat orang lain yang disebut sebagai narasumber.

B. Obyek Penelitian

Obyek dalam penelitian ini adalah BPRS Madina Mandiri Sejahtera yang beralamat di Jl. Parangtritis Km. 3,5 No. 184 Sewon Bantul, Yogyakarta. BPRS Madina Mandiri Sejahtera memiliki visi dan misi menjadi BPR Syariah terdepan dalam membangun ekonomi umat dan berperan aktif dalam pengembangan sektor usaha kecil dan menengah, menyebarluaskan

pelaksanaan prinsip-prinsip ekonomi syariah. maka fokus penelitian ini mengenai analisis kelayakan pemberian pembiayaan modal kerja yang dilakukan oleh pihak bank untuk usaha mikro dan kecil.

C. Sumber Dan Jenis Data

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan dua jenis data yaitu:

1. Data Primer

Data primer merupakan data dan informasi yang diperoleh penulis secara langsung dari sumber aslinya atau objek penelitian. Data primer diperoleh dari jawaban informan dari hasil wawancara. Hasil informasi dalam penelitian ini diperoleh berdasarkan:

- a. Kebijakan
- b. Pelaksana pembiayaan
- c. Objek

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data dan informasi yang diperoleh penulis dengan secara tidak langsung. Data sekunder ini untuk mendukung penelitian data tersebut berupa data-data yang terdapat di BPRS Madina Mandiri Sejahtera.

Macam-macam data kualitatif yang akan diperoleh yaitu berupa:

- a. Dokumen wawancara

Dalam penelitian ini menggunakan wawancara mendalam (*in-dept interview*). Wawancara mendalam merupakan jenis wawancara yang memberikan kemungkinan bagi informan untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan pokok secara terperinci, sedangkan peneliti akan menanyakan atau mempertanyakan lebih rinci lagi terhadap setiap jawaban atau setiap pernyataan informan.

b. Catatan Pengamatan

Dalam penelitian ini menggunakan catatan pengamatan untuk membantu peneliti dalam memperlengkap informasi dan data. Catatan pengamatan dalam penelitian berupa tulisan tangan.

c. Rekaman Audio

Dalam penelitian ini menggunakan rekaman audio untuk merekam sehingga sangat membantu peneliti untuk menangkap dan mempermudah mendapatkan informasi.

d. Data laporan keuangan

Dalam penelitian ini menggunakan data laporan keuangan dari perusahaan supaya dapat mendukung untuk memperkuat penelitian dan lebih akurat.

e. Data dari buku

Dalam penelitian kualitatif data dari buku sangat penting dan dibutuhkan supaya dapat mendukung penelitian ini. Data dari buku

tersebut dapat digunakan dalam pengolahan data bersama data yang lain.

f. Data dari halaman web

Data dari halaman web berupa data, informasi dan file yang diunggah untuk dipublikasikan. Data dari halaman web ini sangat mendukung dan untuk memperkuat data bersama data yang lain.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini dapat diperoleh melalui:

1. Wawancara

Wawancara merupakan proses komunikasi dan interaksi antara peneliti dengan subyek penelitian. Dalam penelitian ini peneliti secara langsung mengajukan pertanyaan kepada subjek atau informan yang terkait dengan tema penelitian ini. Dari penelitian ini peneliti akan mencari informasi kemudian mengembangkan mengenai analisis kelayakan pemberian pembiayaan modal kerja yang diberikan kepada usaha mikro dan kecil oleh pihak BPRS Madina Mandiri Sejahtera untuk menghindari terjadinya pembiayaan yang bermasalah atau macet.

2. Observasi

Observasi berasal dari bahasa latin yang berarti memperhatikan dan mengikuti, memperhatikan dan mengikuti dalam arti mengamati dengan

teliti dan sistematis sasaran perilaku yang dituju (Banister, *et al*, 1994 dalam Herdiansyah, 2010:131). Dalam penelitian ini peneliti secara langsung mendatangi lokasi BPRS Madina Mandiri Sejahtera untuk mengetahui tahapan prosedur serta analisis untuk setiap pembiayaan yang di ajukan kepada pihak bank.

3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pengumpulan data yang berupa data-data dari BPRS Madina Mandiri Sejahtera seperti sejarah asal-usul berdirinya BPRS Madina Mandiri Sejahtera, serta data yang lain bisa berupa dokumen, buku dan media tertulis yang berkaitan dengan tema penelitian khususnya mengenai pembiayaan modal kerja yang berguna untuk mendukung penelitian ini.

E. Keabsahan Penelitian

Untuk menguji keabsahan data yang telah diperoleh melalui penelitian kualitatif ini tidak serta merta langsung dapat dianalisis. Sebelum dilakukan analisis terlebih dahulu harus dilakukan pengecekan data untuk memastikan bahwa data yang diperoleh benar-benar dapat dipercaya atautkah belum. Untuk menguji keabsahan data yang telah diperoleh dari penelitian ini peneliti menggunakan teknik triangulasi. Teknik triangulasi merupakan penggunaan dua atau lebih lebih dari satu sumber, dimana jika dijabarkan lebih dalam

sumber yang dimaksud dapat berarti banyak hal, seperti perspektif, metodologi, teknik pengumpulan data, dan lain sebagainya.

Ismail, (2015:101) mengatakan bahwa triangulasi yaitu memverifikasi, mengubah-memperluas informasi dari pelaku satu ke pelaku lain dan atau dari satu pelaku sampai jenuh. Sugiono, (2010:411) mengatakan bahwa teknik triangulasi dalam pengumpulan data, maka data yang diperoleh akan lebih konsisten, tuntas dan pasti serta akan lebih meningkatkan kekuatan data.

Dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi agar lebih konsisten dan akurat dengan menggunakan lebih dari satu sumber supaya dapat membandingkan data dari sumber satu dengan sumber yang lain untuk memperkuat keaslian data. Hasil informasi dalam penelitian ini diperoleh berdasarkan:

- a. SOP Pembiayaan
- b. Pelaku Pelaksana pembiayaan
- c. Nasabah

F. Analisis Data

Menurut Sugiono, (2010:212) mengatakan bahwa “pengolahan data dalam penelitian kualitatif dilakukan dengan cara mengklasifikasikan atau mengkategorikan data berdasarkan beberapa tema sesuai fokus penelitian”. Teknik analisis data model interaktif menurut Miles dan Huberman terdiri atas tiga tahapan yaitu:

1. Reduksi Data

Inti dari reduksi data adalah proses penggabungan dan penyeragaman segala bentuk data yang diperoleh menjadi satu bentuk tulisan yang akan dianalisis. Hasil dari wawancara, observasi, dokumentasi diubah menjadi bentuk tulisan sesuai dengan formatnya masing-masing.

2. Display Data

Display data merupakan data yang diolah, pada prinsipnya display data adalah data setengah jadi yang sudah seragam dalam bentuk tulisan dan sudah memiliki alur tema yang jelas.

3. Kesimpulan

Kesimpulan yang didapat diawal biasanya masih bersifat sementara dan nantinya akan dapat berubah apabila tidak ditemukannya bukti yang kuat pada tahap pengumpulan data yang selanjutnya. Tetapi kesimpulan yang diawal didukung oleh bukti yang kuat dan valid maka kesimpulan yang dikemukakan merupakan kesimpulan yang dapat dipercaya.